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第 3085例会 令和 7 年 2 月 12 日（水）
　（本年度第 24 回）

点　鐘 波木井輝昭 会長
司会と斉唱 丸山久 会場監督

土田高記 ソングリーダー
「我等の生業」

出席報告

会員数 37 名 出席 21 名 欠席 16 名

　（対象外 2 名） 出席率 60.00%

前々回訂正 欠席 18 名 MAKE UP 5 名

　（対象外 2 名） 訂正出席率 68.57%

お客様紹介 波木井輝昭 会長
地区ポリオプラス委員長
横浜旭ロータリークラブ 新川尚 様

会長報告 波木井輝昭 会長
1.  いよいよ次週 2 月 19 日 ( 水 ) は、創立 65 周年記念式典です。

ウェスティンホテル横浜にて点鐘 15：00。 会員の皆様は、
12：30 集合にてお願い致します。

幹事報告 石坂想 幹事
1. 地区からの来信

①   2025-26 年度 地区研修協議会のご案内と資料が届いており
ます。

【本会議】対面開催
日時：2025 年 3 月 24 日 ( 月 )15：00-19：00
場所：エポックなかはら
出席義務者： 次年度の会長・幹事・クラブ管理運営（副会長）、

会員増強、会員交流（親睦）、公共イメージ ( 広
報 )、奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ（職業 ･ 社会・国際から 1 名）、
青少年奉仕、ロータリー財団、米山記念奨学、
危機管理の各委員長と入会 3 年未満の新会員

【分科会】動画視聴
視聴期間：2025 年 4 月 1 日～ 6 月 30 日
視聴報告：2025 年 4 月 30 日までに視聴して報告
※出席者等の取りまとめは、松山次期幹事にお願いしてお
ります。宜しくお願い致します。
②   地区美術親睦活動グループより、第 60 回ロータリアン展と記

念の集いのご案内が届いております。
記念の集い：2025 年 3 月 20 日 ( 木 ･ 祝 )　17 ～ 19 時　「ギャ
ルリー パリ」
ロータリアン展：3 月 21 日 ( 金 ) ～ 29 日 ( 土 )12 時～ 19
時　最終日 17 時　 「ギャルリー パリ」

2. 他クラブ例会臨時変更
● 川崎宮前 RC
  2 月 18 日 ( 火 )　移動例会　和泉鮨 宮崎台店
  点鐘 12：00
  3 月 11 日 ( 火 )　職場訪問移動例会
    有馬白百合幼稚園　点鐘 10：00
  3 月 18 日 ( 火 )　移動例会　べこ亭たまプラーザ店
    点鐘 12：30
● 川崎麻生 RC
 2 月 21 日 ( 金 )　創立記念例会を通常例会に変更

    点鐘 12：30
● 横浜南 RC  2 月 22 日 ( 土 )　　休会
● 川崎高津南 RC 2 月 24 日 ( 月 )　　休会
    3 月 3 日⇒ 1 日 ( 土 )　献血活動
● 川崎西北 RC 2 月 27 日⇒ 26 日 ( 水 )
    移動例会：財団コンサート出席
● 横浜中 RC  4 月 16 日 ( 水 )
    横浜山手 RC と夜間合同例会

お祝い 帯谷昌充 親睦委員
2 月祝事：おめでとうございます！

● 会員誕生日
　齊木貴 会員、佐久間馨 会員、波木井輝昭 会長、関孝篤 会員
● 配偶者誕生日
　松波幸子 様、川野則子 様
● 結婚記念日
　谷口一成 会員

卓話 ポリオ撲滅

地区ポリオプラス委員長　新川尚 様

皆様こんにちは。ただいま
ご紹介いただきました今年
度地区ロータリー財団ポリ
オプラス委員会 委員長を務
めております新川と申しま
す。所属は横浜旭ロータリー
クラブです。ポリオプラス
委員会に入って 7 年、委員
長を始めて、今ちょうど 6
年目になります。

日頃はロータリー財団の活動にご理解、ご協力いただきまして誠にあ
りがとうございます。本日は、ポリオについての卓話をさせていただ
きます。
ポリオの話といいますと、皆さま「また寄付の話か」と思われる方も
多いかと思いますけれども、その通りです。ただ、皆さまが少しでも
気持ちよく納得して寄付をしていただけるように、実際現場でどのよ
うなお金の使われ方をしているのかというのをお話しさせていただき
ます。



今後の予定
2 月 26 日 休会
3 月 5 日 理事会

米山奨学金進呈・贈呈、大塚ガバナーエ
レクトの地区大会の役割分担について

ポリオという病気は、主に 5 歳以下の子供が感染、発症します。ポ
リオウイルスというもので引き起こされます。小児麻痺と言った方が
通りがいいかもしれません。感染してしまった子供たちの、将来の希
望をひどく狭めてしまう、そういう病気です。発症した場合には治療
することができないので、予防に重きを置いています。今現在、野生
株で残っているのがパキスタンとアフガニスタンの 2 カ国のみとなっ
ております。そのうちのパキスタンという国を紹介します。

人口は 2 億 2,200 万人で世界第 5 位、また世界で 2 番目にイスラム
教徒の多い国です。面積が 88 万 1,913 平方キロメートルで、世界第
33 位、言語がウルドゥー語と英語、あと 2 つぐらい現地語がありま
す。首都はイスラマバードで、北の方です。GDP が 3,482 億ドル余り、
日本が 4 兆 9,325 億ドル余りということで、経済規模で言うと日本
の 10 分の 1 以下です。建設中の建物はいっぱいありますが、途中で
止まっているものも数多くあります。私がパキスタンに行った時、外
資系の 4 つ星ホテルの部屋の中の洗面台に "Tap water not for drink."
と書いてあります。一流ホテルの部屋の中の洗面台の水が飲めないと
いう、それぐらい水の状況が良くないということです。
また、貧富の差がとても激しい国です。高級住宅街の入り口のゲート
以外のところは、高い塀で囲われていて、上に鉄条網です。街に出入
りできるのはここだけです。自動小銃を持った警備員がいて、24 時
間体制で街に出入りする人、車を監視しています。そういった場所が
ある一方で、河原にテントに生活している人がかなりいます。パキス
タンは降水量が極端に少ない国で、年に何日かしか降らないというこ
とで、たまに降ると洪水が起こったりします。
ここでポリオの症例数のお話をさせていただきます。
アフガニスタンとパキスタンが、それぞれ 2021 年は 4 件と 1 件、
22 年には 2 件と 20 件、23 年には 6 件と 6 件です。去年は 25 件と
73 件、今年はパキスタンで既に 1 件もう出ております。2021 年に
4 件と 1 件、根絶寸前までいったんですけども、恐らくコロナ騒動で
人の動きが極端に減ったからと考えられます。その後、アフガニスタ
ンの方では低い水準が続いています。

チームポリオジャパンというものがあります。これは公的な団体、ロー
タリアンの任意団体です。元々は、第 2830 地区、青森の関場さん
という方の活動から広がったグループです。今は全国的に参加者が
いらっしゃいます。チームポリオジャパンとは、毎年インドの NID

（National Immunization Day）に参加されています。NID には世界十
数か国から 200 人以上のロータリアンが参加しているということで、
こちらのクラブの川野パストガバナーも参加されています。
現地に行った時のお話をさせていただきます。パキスタンのカラチに
ある空港に、夜の 10 時半ぐらいに着いたんですけれども、空港の入
り口に、ポリオのブースができていました。ポリオワーカーという人
たちが、空港に出入りする 5 歳以下の子供と思わしき人を見かけた
らよって行き、保護者の方を説得してワクチン投与をする、という活
動をしています。これは 24 時間 3 交代で行っています。給料は月に
100 ドルから 120 ドルぐらいです。
翌日から実際に活動が始まりました。パトカーに警官が 3 人、もれ
なく自動小銃つきです。マイクロバスで移動していましたが、朝か
ら夜まで、ずっと警護についていただけました。そのぐらい治安が悪
い地域です。パキスタンでは、多くの移動手段が高速バス、乗り合い
バスになります。高速道路の入り口で、通りかかった高速バスを全台
止めて、危ないものが持ち込まれないかとういった検査をします。そ
の時に乗り込んで、子供がいたら説得して投与をする、という活動を
24 時間体制でずっとやっています。
個別訪問での投与活動の場合、宗教上の理由で男性は家の中に入れま
せんので、玄関まで子供を連れてきてもらって投与します。とにかく
衛生状態はよろしくないです。ゴミがあちこちに散乱しているし、水
も出てこない、ということで、非常にこの病気に関してはよろしくな
い状況ではありますが、現地の子供たちが日本人だと聞くと、やはり
漫画、アニメの影響なんでしょうかね、ニコニコと寄ってきててくれ
ました。

ちょっとここからは、ポリオの話とちょっとずれるんですが。
先ほども言いましたように、パキスタンの非常に水の状況が悪く、井
戸を掘って出てくる水も、しょっぱくてそのままで飲めないので、濾
過する必要があります。ろ過装置の多くは病院やクリニックにありま
す。昼は開放していますが、夜間はロックアウトしているということ
です。そうしないと中の機械が盗まれるという話ですね。
この建物とポンプ、濾過装置、あとロータリーの看板とかですね、装
飾みたいなものを全部含めて一つ 100 万円でできるそうです。
なぜこの井戸の話をするかと言いますと、スラム街にワクチン投与に
行くと「俺たちが欲しいのは水だ、薬じゃない」という話をされるそ
うです。ポリオ根絶した後、地域住民に役に立つ施設であることは間
違いないと思いますので、どうにかしてうちの 2590 地区、あるいは
川崎北ロータリークラブさん、どうかひとつやってみてはいかがで
しょうか？
といったところで、私もお話はここまでとさせていただきたいと思い
ます。最後に、補足なんですけれども、先ほど冒頭に申しました皆様
の寄付金ですね、こちらがワクチン代やその輸送費はもちろんですけ
れども、こういった現地で実際に収集活動をされている方の給料、あ
るいは先ほど拠点の維持費、そういったものに使われておりますので、
決して無駄にはなっておりません。一人当たり 30 ドルでしたか、寄
付の方をよろしくお願いしたいと思います。

ニコニコリポート 武田信平 副会場監督
地区ロータリー財団　ポリオプラス委員会委員長
新川尚 様

本日は卓話の機会を頂き、ありがとうございます。宜しくお願
いします。

波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事
本日は、地区ポリオプラス委員長新川様にお越しいただききま
した。新川様はパキスタンなども訪問されているということで
すので、ポリオ対策に関する最先端のお話がうかがえると思い
ます。新川様、よろしくお願いいたします。

親睦委員会　加瀬健史 君、菅沼舜 君、クルーズ由美子 君、
松山直樹 君、松波登 君、帯谷昌充 君

地区ポリオプラス委員長新川様、お越しくださり、ありがとうご
ざいます。「ポリオ撲滅について」お話お聞かせいただきます。
地区RLI委員会　半澤剛 君

新川さん、卓話楽しみにしています。
16 日（日）は RLI の卒後コースで本年度最後の学びの機会と
なります。当クラブは参加ゼロ、さびしい限りです。

横山芳春 君
地区ポリオプラス委員長新川様、本日は卓話ありがとうござい
ます。

SAA　丸山久 君
本日は地区ポリオプラス委員長新川様ｓ卓話ありがとうございま
す。本日もニコニコへのご協力ありがとうございます。
武田信平 君

昨夜、ACL エリート予選第７節が行われ、フロンターレはア
ウェー韓国にて浦 ( ポ ) 項 ( ハン ) スティーラーズと戦いました。
序盤は膠着状態が続きましたが、３８分に山田が１点を決める
とフロンターレらしさが出るようになり、後半は順調に得点を
重ね４対０で勝利。この勝利で予選を突破しトーナメント戦に
進みます。長谷部監督に代わり初の公式戦を白星で飾ることが
できました。今週１５日には J リーグが開幕し、ホーム等々力
にて名古屋グランパスと戦います。中３日のコンディションは
厳しいですが、何としても勝利を捥ぎ取りたいと思います。皆
さまの熱い声援をお願いいたします。




